

## Montastruc-la-Conseillère. Le château d'eau est restauré



Voulant se mêler au ciel avec sa couleur bleue et ses nuages, le château d'eau a subi une restauration que déjà les usagers peuvent voir à l'extérieur. Mais les travaux de réhabilitation de cet édifice ne se limitent pas une belle peinture. Laurent Lévy du cabinet Arragon, maître d'œuvre explique : ces travaux ont été dévolus à un groupement spécialisé, dont l'entreprise Freyssinet est le mandataire et l'on pourrait citer notamment le renforcement des colonnes montantes, (adduction, distribution, trop-plein, vidange) avec la mise à neuf de tous les équipements et la fontainerie, les menuiseries métalliques, l'étanchéité époxy de la cuve, la réfection de la face coupole et de l'extérieur coupole et la réfection extérieure et l'ouvrage. Il faut préciser que Véolia, exploitant du réseau pour le compte du Syndicat intercommunal des eaux Tarnet Girou a permis la mise hors d'eau de l'ouvrage durant les travaux en assurant le maintien de service de tous les abonnés, grâce à un dévoiement des réseaux extérieurs pour éviter des coupures d'eau fréquentes. Alain Baillès, maire de Montjoire et président du Syndicat intercommunal des eaux Tarn et Girou souligne « la gestion sage des finances du syndicat » qui a pu financer ces travaux d'une grande importance. Ils s'élèvent au montant total de 487 384 €, sur lequel le conseil général a octroyé une subvention de 36 000€.

La Dépêche du Midi



Les Réservoirs  
D'Eau de France



## Montastruc-la-Conseillère. Le château d'eau en cours de réhabilitation



Du haut de ses vingt-deux mètres, avec une cuve de stockage de 1 000 m<sup>3</sup>, le château d'eau situé à Montastruc-la-Conseillère domine tout le canton. Le Syndicat intercommunal des eaux du Tarn et Girou entreprend sa réhabilitation. Alain Baillés, maire de Montjoire et président du syndicat, revient sur ce chantier qui devrait se terminer avant la fin décembre.

Quels sont les travaux qui seront effectués sur le château d'eau ?

Le château d'eau a maintenant quarante-six ans et il a besoin de travaux importants en raison de sa vétusté. Ce sera principalement la réfection extérieure de la coupole, la réfection de la sous-face de la coupole, la réfection extérieure du fût et de la cuve, l'étanchéité de la cuve, la métallerie, les canalisations en inox pour le fût et la cuve et les travaux de fontaineries. Pour l'instant un dévoiement des réseaux extérieurs a été mis en place pour éviter des coupures d'eau fréquentes. Il faut noter aussi que les antennes-relais ne sont plus sur le château d'eau, elles ont été déplacées pour permettre un meilleur accès aux techniciens.

Vous avez mandaté Véolia-eau pour ces travaux.

Suite à l'appel d'offres que nous avons lancé, le choix s'est porté sur Véolia-eau. Avec une bonne nouvelle pour les usagers : chaque particulier verra une baisse de 22 % sur sa facture. Le montant total des travaux avoisinera les 500 000 € à la charge du syndicat, avec une aide du conseil général.

Lorsque nous ouvrons le robinet d'eau, nous n'imaginons pas ce qui se passe sous nos pieds...



Le linéaire du réseau est en effet d'environ 570 km, pour 1 100 000 m<sup>3</sup> d'eau produite. Il faut compter autour de 5 500 clients pour une population desservie de 15 000 habitants. La bache de 1 000 m<sup>3</sup> surplombant le château d'eau est équipée de deux pompes de 200 m<sup>3</sup> par heure.

Le chiffre : 15

communes> Syndicat intercommunal des eaux du Tarn et Girou. Le Syndicat regroupe en effet quinze communes : Azas, Bazus, Bessières, Buzet-sur-Tarn, Garidech, Gémil, La-Magdelaine-sur-Tarn, Montastruct-la-Conseillère, Montjoire (où se trouve le siège du syndicat), Montpitol, Paulhac, Roqueserièrre, Saint-Jean-l'Herm, Villariés et Villematier.

Recueilli par E.O.

